



恵山中だより

学校通信 第233号 令和6年8月23日(金)

重点教育目標

自ら学び、行動し、自らを
磨き高める生徒の育成

8月は平和を考える月です

校長 宮前 由一

近代オリンピックの理念は 「平和でよりよい世界の実現」

7月26日から
8月11日まで、
フランスのパリで
第33回オリンピ
ック競技大会が開
催されました。連
日のように日本人



選手の活躍などが、ニュースやネットで紹介されていたので、ご覧になった皆さんも多かったことと思います。また今回の夏休みの課題として、保健体育からは「オリンピックを見てください。」と出されていました。生徒の皆さんはオリンピックを見ましたでしょうか？パリとは7時間の時差があるため、なかなかリアルタイムで競技を見ることが難しかった大会でした。そのため、朝方に競技の結果を見るだけという日が多かったですが、それでも全力で競技する選手の姿に、数々の感動をもらいました。人間が傷つき命が失われる戦争等の「戦い」とは違い、一定のルールのもとで行われるスポーツという「戦い」は、見聞きする人々に、生きる希望を与えてくれます。

【オリンピックは国際交流と平和の舞台】

現在行われているオリンピックは1894年にフランスのクーベルタン男爵が提唱して始まりました。クーベルタンは古代ギリシャのオリンピアで行われていた祭典競技に深い関心を持ち、中でも、この祭典の前後3ヵ月間は全都市国家がお互い戦争や争いを休止したことに感銘を受けました。そして、このようなスポーツの催しを、国際的な規模で現代社会に生かせれば、国際親善を推進し、



世界平和に寄与できるのでは、と考えました。クーベルタンは欧米主要国のスポーツ界有志に呼び掛け、1896年に第1回大会がギリシャのア

テネで開催されました。

【スポーツを通じた国際平和の願い】

クーベルタンが唱えたオリンピズム＝オリンピックの精神とは「スポーツを通して心身を向上させ、文化・国籍などさまざまな違いを乗り越え、友情、連帯感、フェアプレーの精神をもって、平和でよりよい世界の実現に貢献すること」。この理念は今も変わらず受け継がれ、彼は「近代オリンピックの父」と呼ばれています。

現在も世界の各地で戦争や紛争が絶えません。今回のオリンピックを通して、中学生などの若い世代が、今後、オリンピズムを実現していけることを、心から願った夏休みでした。

(JOCのホームページを参考にして作成しました)

花火大会は、なぜ夏に多い？

先月から今月にかけて、函館市内では3つの花火大会が行われました。間近で見る打ち上げ花火は、その美しさと大音量の迫力が魅力です。私も久しぶりに8月1日の花火を、人々がごった返す函館駅前で見物しました。7月から8月にかけて、全国で750以上の花火大会が開催されているそうです。夏に花火大会が行われるようになった理由を調べてみると↓

打ち上げ花火のはじまりは、享保18(1733)年に隅田川で行われた水神祭がその由来と伝えられています。当時関西や江戸では飢饉・疫病の流行により、多数の死者がでていました。その死者たちの慰霊や悪疫退散のために水神祭が催され、打ち上げ花火が上げられたのが最初です。



また、地域によっては第2次大戦の復興を目的に始まった花火大会もあります。函館港祭りも、昭和9年に発生した函館大火の犠牲者追悼と函館の復興を目的とした祭です。8月は戦争にまつわる日(6日の広島、9日の長崎、15日の終戦)も続く月です。悲しい歴史が再び起こることのないよう、オリンピックや花火が行われる意味を考える8月です。

～働くて大変～1年生職業体験学習

7月9日(火)、1年生の総合的な学習の時間に恵山地区にある「うみまち食堂 菜の花」「認定こども園 函館市つつじ保育園」「函館市消防本部東消防署日ノ浜出張所」(敬称略)に依頼し、職業体験学習を実施しました。

生徒たちは3か所に分かれ、それぞれに普段行われている職場での仕事を体験させていただきました。

「うみまち食堂 菜の花」では、接客の仕方や、料理を提供するにあたって心掛けていることなどについて丁寧に説明してもらったと同時に、実際に仕事の一部も体験させていただきました。



「函館市つつじ保育園」では、子どもたちと楽しく過ごすために工夫していることや、この仕事に就くために必要な資格などについて、詳しく教えていただきました。



「函館市消防本部東消防署日ノ浜出張所」では、実際に火災が起きたときの大変さや装備の品の種類や必要性などを教えていただくとともに、実際に放水訓練なども体験させていただきました。



授業参観日・図書室開放

7月12日(金)、今年度2回目の全校授業参観日が開催されました。今回は1年生が音楽、2年生が体育、3年生が英語、SA組では書写の授業をそれぞれ公開。保護者の皆様が見守る中、普段とはまた違った緊張感の中、生徒たちは熱心に授業へ取り組んでいました。緊張もあり普段にはあま



り見られないような表情を浮かべ授業に取り組んでいる様子もありましたが、日頃の学習の様子を十分にお伝えするよい機会となりました。



また、授業参観に合わせて図書室開放も実施しました。金谷学校司書が日頃より図書室の整備に

力を入れており、とても利用しやすい環境になっています。当日は、保護者の皆様にも利用していただき、貸し出しも行われました。



次回の開放は、11月8日(金)を予定しています。図書の貸し出しも行っていますので、ぜひご活用ください。

8・9月の主な行事予定

8月

- 23(金) 2学期終業式
午前授業・給食なし
- 26(月) 前期期末テスト(5教科)
- 27(火) 美術・音楽テスト
- 28(水) 家庭科・保体テスト 職員研修日
- 29(木) 技術テスト
- 30(金) バス乗車指導

9月

- 2(月) 専門委員会・全校集会
- 3(火) 二者懇談会 ~5(木)迄
- 6(金) 恵祭特別日課 ~27日(金)迄
- 11(水) 3年生実力Aテスト 職員会議
- 16(月) 敬老の日
- 22(日) 秋分の日
- 23(月) 振替休日
- 25(水) 恵祭総練習
- 26(木) 会場準備
- 27(金) ECS恵祭

恵山中学校ホームページ『学校ブログ』にて、普段の学校の様子などを発信しております。そちらもぜひ、ご覧ください。

右のQRコードを読み取ると、『学校ブログ』をご覧ください。



まだまだ暑い日が続くことが予想されます。こまめな水分補給はもちろん、規則正しい食事、十分な休養など、熱中症対策についてのご協力を、よろしくお願い致します。